

1

解答と解説

## 伝統技術を引きつぐ

沖縄県で、琉球王国時代から続く伝統技術を引きつぐ取り組みが進んでいます。取り組みの内容や、育成された職人に期待されていくべきかについて学び、日本の伝統技術を残すためにはどうするべきかを考えましょう。



答  
え

# 1 入門 チャレンジ

# 伝統技術を引きつべ

沖縄で職人を育成



多くの参加者に瓦づくりを教える瓦工場の社長(右)

研究室を発足させて「琉球王国」時代の美術などを調査研究してきた。人材育成や技術継承が重要であると感じ、2020年から職人の育成事業を始めた。

例　期待されていること　難しい　技術を活用する機会が減り、職人の育成が状況が続いているため。

**1** 沖縄県で伝統技術の職人が育成されるのは、どんな状況があるのですか。また、この取り組みにはどんなことが期待されていますか。それぞれ記事を

**琉球王国**  
1429年、尚昌志が現在の沖縄県にあたる琉球を統一して樹立した国よ。首里（現在の那覇市）を首都としたの。  
1609年、薩摩藩（現在の鹿児島県）に征服され、明治政府が1879年、沖縄県を設置したこと滅亡したわ。

・ それぞれ模範解答と同じような内容であれば正解。

○ 第1段落にあるように、琉球王国時代の「伝統技術を引きつゞく」と、沖縄県で職人を育成する取り組みが進んでいます。「技術を活用する機会が減り、職人の育成が難しい状況が続いているためです。取り組みを進めることで、「火災で焼失した首里城の再建、その後の修復」にもつなげることが期待されています。

それぞれ、次のようなポイントが読み取れて  
いるかを確認しましょう。

**2例** 家を出るやいなや、雨が降り始めた。  
①経由 ②要請

**3例** 活が正常に送れない状態。  
③足

**4例** 脳の働きが悪くなり、日常生活が正常に送れない状態。  
④のう ⑤はたらき

天声人語 ことば力 解答

○第⑦段落だんらくにあるように、沖縄おきなわでも伝統的でんとうてきな瓦づくりの「技術ぎじゅつ」を受けていた職人しょくにんはわずかで、貴重きじょう」です。

○ 第2～4段落にあるように、沖縄美ら島財団は琉球王国時代の美術などを調査研究する「琉球文化財研究室」を2015年に発足させました。そのなかで「人材育成や技術継承の重要性を痛感」し、2020年から職人の育成事業を始めました。

## 解答のポイント

**2 例** 家を出るやいなや、雨が降り始めた。

**① 経由** (けいゆう)

**② 要請** (ようせい)

天声人語  
ことば力  
解答

